

Intervju i Sveriges Radios spanskspråkiga  
program den 19 september 1974 - Pierre Schori

- SR Un portavoz de la junta militar expresó que el primer ministro de Suecia Olof Palme actua como un lacayo de Cuba y la Unión Soviética al atacar tan duramente a la junta como lo hizo en Malmö.
- PS Bueno ... esa declaración muestra solamente a la opinión internacional la ignorancia y la imbecilidad de la junta -- porque ninguno - ni siquiera uno de los adversarios más feroces del primer ministro sueco utiliza esa clase de argumentos. En realidad todos saben que Olof Palme es un convencido demócrata que no ha vacilado en denunciar también al comunismo por ejemplo a raíz de las invasiones a Hungría y Checoslovaquia ... También por la expulsión de Solsjenitsyn. Y la lista es larga en este sentido ... La prensa soviética ha atacado recientemente a Palme justamente por su crítica al comunismo como sistema ...
- SR Y entonces, como se ve aquí en la cancillería la utilización de esos argumentos por la junta militar ... ?

PS       Creo que la junta utiliza esos argumentos porque está desesperada frente a las verdades que ha denunciado Olof Palme. En realidad él ha pulverizado dos mitos de la junta.

Primero - que Allende gobernaba en contra de la voluntad de la mayoría del pueblo chileno.

Nosotros sabemos que Allende, que no había logrado la mayoría absoluta en las elecciones, logró en cambio una aplastante mayoría en el parlamento chileno que lo ratificó para presidente según la constitución de Chile. Y no hay que olvidar que la democracia cristiana tenía en ese tiempo un programa electoral bastante similar al de la Unidad Popular.

Y el segundo mito es que los militares intervinieron para salvar al país del caos económico y político, y para salvaguardar la constitución... y también - según lo que ellos dicen - para ganar de mano al supuesto golpe de la izquierda - el famoso plan Z. Pero es evidente que tuvieron mala suerte, porque el mismísimo general Pinochet ha revelado la verdad en un reciente discurso, es decir, que los planes de los militares para derrocar a Allende comenzaron ya en abril de 1972 es decir 17 meses antes del golpe. - Y cuando la Unidad Popular logró inclusive aumentar su caudal electoral en las elecciones del 4 de

marzo de 1973, bueno ... fué entonces que - segun lo dice el propio Pinochet, los militares conjurados decidieron llevar sus ideas a la práctica, elaborando el plan de acción que ejecutaron en septiembre.

SR Sin embargo, pese a todos esos argumentos, la junta sostiene que en realidad, todo ésto responde a una conspiración comunista para ocultar que el pueblo chileno vive mejor ahora.

PS Todos conocen que ahora reina la violencia en Chile. - El catálogo de brutalidades es atróz. - Y para justificarse, la junta dice que "el cáncer marxista debe ser extirpado de raíz". Pero como hoy los chilenos lo saben muy bien, el imperio del terror en Chile afecta también a aquellos que la junta ni siquiera considera sus enemigos, porque su política ha precipitado al país no solo en la crisis moral política y social más terrible de la historia de Chile, sino también en una tremenda crisis económica. El hambre y la miseria vuelven a aparecer en el país.

SR Es correcto que la senora Hortensia Allende llega este fin de semana a Estocolmo para recibir ayuda económica del movimiento obrero sueco ... ? No es esta una forma de sostener económicamente a los enemigos de la junta militar?

PS Si ... pero eso es un derecho del movimiento obrero. El dinero proviene de colectas populares y no de ningún organismo del gobierno, y esta solidaridad se sigue expresando en Suecia con fuerza sostenida --- Y hay que entender que la ola internacional de protestas ha hecho de la junta chilena un régimen aislado tanto en lo moral como en lo político. Y estas protestas no son un invento del "marxismo internacional". En realidad - esas protestas son la expresión de la repulsa mundial ante un régimen sanguinario y también ilegal que ha pisoteado todos los derechos humanos.

SR Pero ... sabe verdaderamente Olof Palme que la caída de la junta es una cosa segura ... ?

PS Lo que sabemos es que el pueblo chileno sufre terriblemente y también sabemos que tarde o temprano ese régimen brutal desaparecerá. Y también sabemos que las ansias de libertad de los pueblos no pueden ser aniquiladas. Lo que ha pasado en Portugal y en Grecia nos da esperanzas, y no dudamos que lo mismo pasará en Chile. Y es por eso que Olof Palme ha dicho en Malmö que "un día esa canalla ignominiosa desaparecerá y el pueblo chileno volverá a ser libre". - Pero hasta entonces debemos unirnos para expresarle nuestra solidaridad ...